

Monsieur le Président de l'Assemblée, **M. Glauk Konjufca**,

Madame **Anne Lambelin**,

Monsieur le Premier Ministre,

Distingués participants, représentants de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie,

Distingués représentants du Corps Diplomatique au Kosovo,

Chers collègues et amis,

Aujourd'hui, en ma qualité de Président de la Délégation Permanente de l'Assemblée de la République du Kosovo auprès de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie (APF), j'ai le plaisir et l'honneur de parler du parcours et des réalisations de l'Assemblée de la République au sein de l'APF ainsi que de notre engagement sincère envers les valeurs et les objectifs communs de la Francophonie. Le parcours de l'Assemblée de la République au sein de l'APF n'a pas été simplement une représentation formelle, mais un engagement sincère pour renforcer les liens culturels et soutenir le développement démocratique et la coopération internationale.

Depuis juillet 2018, lorsque l'Assemblée de la République a acquis le statut de membre observateur de l'APF, nous avons suivi avec dévouement les activités de l'Assemblée et démontré l'importance de notre participation active. Grâce à la Délégation Permanente de l'Assemblée, notre institution a promu les valeurs de liberté et de démocratie, tout en soutenant également les idées et les aspirations des jeunes et des femmes de notre pays.

En janvier 2021, nous avons officiellement soumis la demande d'élévation de notre statut de **membre observateur à membre associé**. C'était un pas significatif et une démarche pour exprimer notre engagement envers la Francophonie, ses valeurs, et pour approfondir notre participation et coopération dans les processus décisionnels. Grâce au travail acharné et systématique de notre délégation, du personnel (Secrétariat) de l'Assemblée de la République du Kosovo, du Secrétariat Général de l'APF, de mes collègues députés à l'APF, du soutien exceptionnel de M. Jean-Charles, et de l'aide inlassable de M. Leci, qui a non seulement collaboré étroitement avec le Secrétariat de l'Assemblée mais a également guidé et conseillé le personnel du Ministère des Affaires Étrangères et de l'Assemblée du Kosovo à chaque étape de ce parcours... En juillet 2022, lors de la session tenue à Kigali, au Rwanda, tout ce travail a été couronné par l'avancement du statut de **membre observateur à membre associé** de l'APF, nous conférant le droit de vote et une participation complète aux discussions importantes de cette assemblée. Merci à tous !

Un autre moment très important pour l'Assemblée et pour notre représentation, non seulement à l'**APF** mais aussi sur la scène internationale, a été l'initiative d'organiser le premier séminaire parlementaire à Pristina, avec le soutien du Réseau des Femmes Parlementaires de l'**APF** et de l'Organisation Internationale de la Francophonie.

Ce séminaire, axé sur la promotion d'une assemblée sensible au genre et le soutien des droits des femmes, a servi de forum pour partager nos expériences et défis et encourager des changements durables pour les droits des femmes et l'égalité des genres dans la région.

**La rencontre avec les survivantes de violences sexuelles pendant la guerre a été un moment extrêmement émouvant et sensible pour la délégation qui nous a rendu visite. Cette rencontre nous a souligné l'importance de notre engagement envers le soutien aux victimes, et cela restera un sujet sur lequel nous continuerons de porter notre voix, non seulement au sein de l'APF mais aussi sur d'autres plateformes et dans d'autres organisations internationales. Notre engagement à protéger et promouvoir les droits des femmes est inébranlable, et nous continuerons de travailler pour un avenir plus juste et équitable pour tous.**

En juillet de cette année, notre délégation a participé pour la première fois avec droit de vote à la 48ème session de l'APF, tenue à Tbilissi, en Géorgie. Lors de la session annuelle de l'Assemblée Générale de l'APF, qui s'est tenue à Montréal (Canada) du 4 au 9 juillet 2024, l'Assemblée du Kosovo a réussi à envoyer pour la première fois deux étudiants de l'Université de Pristina, marquant ainsi une autre réalisation importante pour le Kosovo, en permettant la première représentation institutionnelle de nos étudiants à l'étranger, tout en reflétant le potentiel et l'engagement de la jeunesse kosovare sur la scène internationale.

Je tiens à souligner avec fierté que l'Assemblée a travaillé avec beaucoup de dévouement et de plaisir pour accueillir pour la première fois à l'Assemblée de la République du Kosovo l'Assemblée Régionale de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie pour la région Europe. Ce fut un honneur d'organiser cette visite courte dans notre pays, où nous avons partagé, même brièvement, notre hospitalité et les valeurs culturelles et historiques de notre nation, et pour cela, je dois remercier le personnel de l'Assemblée, la Police du Kosovo, ainsi que le Président de l'Assemblée qui n'a ménagé aucun effort pour apporter son soutien. J'espère que cette visite et votre séjour seront l'occasion de renforcer davantage nos liens avec les pays francophones et de partager avec vous nos valeurs démocratiques communes dans une perspective d'intégration euro-atlantique.

Chers participants, notre parcours au sein de la Francophonie va au-delà des formalités – c'est un engagement à construire des ponts d'amitié, à promouvoir la démocratie et à travailler ensemble pour un monde où les droits humains, l'égalité et la justice prévalent. Merci pour votre soutien et votre dévouement, et j'attends avec impatience notre collaboration continue et notre soutien mutuel pour l'avenir.

Merci !